

Aumenta la atención a mujeres víctimas de violencia de género en la provincia



Lectura de un manifiesto en Santa Marta de Tormes, tras la marcha infantil que protagonizaron los niños del municipio. EÑE

● La Diputación prestó apoyo psicológico y jurídico a 349 mujeres el pasado año

● La mayor parte de los casos se concentró en la zona norte, Las Villas y Alba de Tormes

ISABEL ALONSO

Salamanca—La Diputación atendió el pasado año a 349 mujeres en la provincia (frente a las 218 del año anterior), dentro de los planes de actuación del Área de Bienestar Social, que ponen un especial énfasis en las víctimas de violencia de género, como demuestran los 305 expedientes abiertos en 2024.

El mayor número de mujeres atendidas residía en municipios pertenecientes a la llamada zona Rural Norte, que incluye el alfoz de la capital y pueblos de La Armuña (67 casos), seguida de la comarca de Las Villas (54); Alba de Tormes (35) y Ciudad Rodrigo (34).

La edad media de las mujeres fue de 42 años, con un rango de edad de 16 a 89 años, aunque la mayor parte se situó entre los 30 y los 45 (36 %). Sin embargo, el informe emitido por el Área de Bienestar Social destaca como especialmente llamativo que el 18 % de las mujeres que recibieron atención fueran jóvenes de entre 18 y 29 años.

Las atenciones prestadas desde la Red de Servicios Sociales se di-

vidieron en actuaciones de atención psicológica y sesiones de asesoramiento y asistencia jurídica, un servicio que se presta a través del convenio de colaboración con la Asociación Plaza Mayor.

En concreto, durante 2024, se asesoró a 43 mujeres, con las que se llevaron a cabo 120 actuaciones. También en este caso, el mayor número de atenciones se realizó en los municipios de la zona norte. En cuanto al servicio de intervención psicológica, se prestó atención a 130 féminas, que representan el 37 % de las atendidas.

Según el informe del área de Bienestar Social, de las 349 mujeres que recibieron atención el pasado año, 46 de ellas dispusieron del llamado Servicio de Atención y Protección para Víctimas de Violencia de Género (ATENPRO). Se trata de un servicio de protección para víctimas que consiste en una atención telefónica de las incidencias o urgencias que puedan sufrir las mujeres a través de un dispositivo móvil. El contacto con el profesional se puede realizar durante las 24 horas del día, los 365 días del año y se realiza desde un centro atendido por personal especializado en violencia de género.

En este caso, el mayor número de mujeres se concentró en la zona de Alba de Tormes (7), seguido de Ciudad Rodrigo y Guijuelo, con 6 casos en cada una de estas comarcas.

La Diputación de Salamanca fue pionera en la implantación de una Unidad de Igualdad propia, que está atendida por una psicóloga experta y una técnica de igualdad.

LOS DETALLES

→ Cinco claves en la atención a las víctimas

La institución provincial puso en marcha en 2017 "Objetivo violencia cero", un nuevo modelo de atención a las mujeres víctimas de violencia de género diseñado e impulsado por la Junta de Castilla y León. El acuerdo entre ambas entidades contempla cinco claves de actuación: la integración en el sistema de servicios sociales de responsabilidad pública (lo que implica atender a las mujeres desde los CEAS); un enfoque proactivo en las intervenciones; una atención integral y centrada en la persona; colaboración institucional y un trabajo en red con el fin de prestar una mejor apoyo y optimizar los recursos.

→ Registro unificado

Es una de las medidas más importantes, dentro del nuevo modelo de atención, para lograr una mejor coordinación al permitir concentrar toda la información de la víctima con el fin de que pueda ser compartida por los profesionales que la atiendan. Con ello, se evita pasar por diferentes sistemas de atención y, además, permite que toda la información se tenga en cuenta en la toma de decisiones.



Manifiesto y mensajes de apoyo en Carbajosa

La lectura de un manifiesto, seguido de la inscripción de mensajes de apoyo en la plaza Mayor de Carbajosa, reunió a vecinos y municipios. La asociación de mujeres también repartió lazos morados y pendientes entre los asistentes. EÑE



Alba de Tormes alza la voz en el 25-N

El Ayuntamiento de Alba de Tormes conmemoró el 25-N con varias acciones que comenzaron por la mañana con un minuto de silencio y la lectura de manifiesto, a la que se sumaron varios vecinos. Por la tarde, la fachada del Ayuntamiento se iluminó de color morado. EÑE